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ХАНТЫ-МАНСИЙСКИЙ БАНК 
ОТМЕНИЛ ВСЕ КОМИССИИ

Центр занятости 
сообщает

По состоянию на 3 августа 2010года
· С начала года обратилось 1435 человек, за неделю – 21 
человек.
· Численность безработных – 266 человек.
· С начала года списки на сокращение численности или 
штата работников поступили от 15  организаций на общую 
численность 58 человек.
· Обратились с начала года 45 человек, уволенных по со-
кращению штата.
· За неделю трудоустроено 33 человек. На общественных 
работах задействовано 296 безработных и 444 несовершен-
нолетних гражданина.
· В базе данных – 303 вакансии.

РЕБЯТА ИЗ «СЕВЕРЯНКИ» ПРИОБЩИЛИСЬ 
К КУЛЬТУРЕ НАРОДОВ ХАНТЫ И МАНСИ

Уважаемые работники строительного комплекса 
Белоярского района!

От всей души поздравляю вас с профессиональным 
праздником - Днем строителя!

Это праздник людей ответственной и благородной про-
фессии, чье главное жизненное призвание - строить и со-
зидать. С прочного фундамента, заложенного строителями, 
начинается жизнь любого населенного пункта. А значит, и 
достойная жизнь человека. Мы часто говорим о том, что 
Белоярский район - город топливно-энергетического ком-
плекса, но он бы не смог состояться без труда строите-
лей. Они были одними из первых, кто осваивал Западную 
Сибирь. Они всегда были рядом с газотранспортниками и 
нефтяниками. Во многом благодаря им Белоярский район 
сегодня является одним из самых красивых и комфортных 
территорий Югры. 

Искренне признателен всем работникам отрасли за труд, 
ответственное отношение к делу и понимание важности 
стоящих перед нами задач.

Ветеранам отрасли, первостроителям от всей души же-
лаю крепкого здоровья, благополучия.

Тем, кто продолжает работать на стройплощадках района 
сегодня - новых достижений и успехов в профессиональ-
ной деятельности. Испытывайте всегда удовлетворение от 
выполненной работы и получайте благодарности от ново-
селов!

С уважением Сергей МАНЕНКОВ, 
глава Белоярского района

Как сообщила начальник 
управления потребительско-
го и ипотечного кредитова-
ния финансовой организа-
ции Ирина Корниенко, из 
клиентских договоров убра-
ны, в частности, пункты о 
ежемесячных, единовремен-
ных комиссиях или сборах. 

«Отмена комиссий – яв-
ление новое для банковской 
системы. Пока только самые 
крупные федеральные фи-
нансовые организации пош-
ли на этот шаг. Ведь у не-
которых участников рынка 
в комиссиях заложена зна-
чительная часть стоимости 
кредита. Так декларируется 
одна процентная ставка, а 
вместе с комиссиями и еди-
новременными сборами по-
лучается более высокая. К 
тому же создается дополни-
тельная путаница для заем-
щиков. 

Убрав комиссии, Ханты-
Мансийский банк упростил 
схему кредитования и сде-
лал эффективную став-
ку прозрачной. Кроме 
того, внесенные изменения 

Ханты-Мансийский банк отменил все комиссии по 
потребительским и автокредитам, предоставляемым 
клиентам со 2 августа 2010 года. 

позволили снизить стои-
мость кредитов в среднем 
на 0,5 – 1,5 процентных пун-
кта», - пояснила Ирина Кор-
ниенко. 

Она также добавила, что 
новая схема кредитования 
позволит ускорить рассмо-
трение заявок, а простота 
расчетов точнее оценить за-
емщикам свою долговую на-
грузку. 

«Новые условия предо-
ставления потребительских 
и автокредитов позволят 
клиентам лучше ориентиро-
ваться на рынке, сравнивая 
банковские услуги. Мы со-
знательно пошли на отмену 
комиссий, имея одни из са-
мых выгодных предложений 
в плане кредитования. Об 
этом свидетельствует посто-
янно растущий портфель по-
требительских кредитов, ко-
торый на сегодняшний день 
составляет более 21 млрд. 
рублей», - уточнила Ирина 
Корниенко. 

Т.СТРЮКОВСКАЯ
Тел: 41-351

Группа пела как на рус-
ском, так и на японском 
языках. Лирика «Масэллики» 
рассказывает о перипетиях 
взаимоотношений. На концер-
те звучали и песни для детей. 

Реакция зрителей на новую 
непривычную музыку ока-
залась шоковой. В хорошем 
смысле этого слова.

«Это настоящая живая 

БЕЛОЯРСКАЯ ПЕВИЦА И ЯПОНСКИЙ 
МУЗЫКАНТ УДИВИЛИ ГОРОЖАН

На днях во Дворце 
детского (юношеского) 
творчества прошел 
незаурядный 
камерный концерт 
дуэта «Масэллика». 
Наша землячка, 
вокалистка Элина 
Денисенко, и гость 
из Токио, гитарист, 
композитор 
и страстный поклонник 
русской народной 
песни Масатоси 
Садаканэ исполнили 
девять песен из своего 
первого альбома. 

музыка, - поделились очевид-
цы концерта. – Японские пес-
ни очень мелодичны.  Хоте-
лось бы еще раз послушать 
этот дуэт».

Масатоси Садаканэ пообе-
щал предоставить такую воз-
можность белоярцам. В пла-
нах он хотел бы посетить наш 
город зимой, чтобы впервые 
увидеть настоящий снег.

Огромную фондовую кол-
лекцию экспонатов, накоплен-
ную за 20 лет, уже начали 
готовить к транспортировке. 
Какую-то часть уже упако-
вали, предметы этнографии 
и археологии упаковывают-
ся сейчас. Коллекцию на-
циональной меховой одежды 
в настоящее время обраба-
тывают, чтобы можно было 
перевозить. Хрупкие экспо-
наты, такие как, например, 
коллекция детских игрушек, 
предметы кухонной утвари 
и другие будут упакованы 
позже. В новом здании вы-
ставочная площадь зала со-
ставит 300 квадратных ме-
тров (это вдвое больше, чем 
было в прежнем помещении). 

РЕБЯТА ИЗ «СЕВЕРЯНКИ» ПРИОБЩИЛИСЬ 
К КУЛЬТУРЕ НАРОДОВ ХАНТЫ И МАНСИ
СПЕЦИАЛИСТЫ БЕЛОЯРСКОГО ВЫСТАВОЧНОГО 
ЗАЛА В ПРИЯТНЫХ ХЛОПОТАХ

Переезд Белоярского выставочного зала в новостройку 
– Центр особо охраняемых природных территорий – на-
мечен на начало сентября, ко Дню города. Однако уже 
сейчас сотрудники музея заняты подготовкой к предстоя-
щему новоселью. 

Поэтому понадобятся и до-
полнительные выставочные 
щиты. Художник Владислав 
Белых сейчас занимается их 
изготовлением.

«Наконец, у нас появится 
возможность экспонировать 
более крупные коллекции, 
которые хранятся в фондах. 
Места теперь хватит», - го-
ворит директор Белоярского 
выставочного зала Зинаида 
Каксина.

Ко Дню города сотрудники 
зала планируют открыть свою 
первую в новом здании экс-
позицию. Это будут докумен-
ты и фотографии по истории 
Белоярского и района, а так-
же работы по декоративно-
прикладному творчеству.
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Помощь – начинающим, 
поддержка – успешным!  

ФОНД ПОДДЕРЖКИ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

Наш  адрес: г. Белоярский, ул. Центральная 30       
Контактные телефоны: 2-79-40, 2-79-41

Инициаторами проведения 
мероприятия выступили Бе-
лоярский филиал Фонда под-
держки предпринимательства 
Югры, ООО «Окружной бизнес-
инкубатор», при участии Бело-
ярского филиала ОАО «Ханты-
Мансийский банк». В рамках 
работы круглого стола органи-
заторы провели презентации 
реализуемых в округе форм 
поддержки малого и среднего 
предпринимательства и новых 
продуктов банковского креди-
тования. После этого предпри-
ниматели смогли получить под-
робные разъяснения по всем 
интересующим вопросам. Ито-
гом мероприятия стало ре-
шение о необходимости про-
ведения в августе ярмарки 
кредитов для предпринимате-
лей с участием всех банков-
ских структур Белоярского и 
Фонда поддержки предприни-
мательства Югры. 

Одним из основных вопро-
сов, волновавших предприни-
мателей за круглым столом 
- льготные условия микрофи-
нансирования, предоставляемо-
го Фондом поддержки предпри-
нимательства Югры, субъектам 
малого и среднего предприни-
мательства  на возмездной и 
возвратной основе. 

Преимущества микрофинан-
сирования: возможность напра-
вить полученные средства не 
только на развитие предприя-
тия, но и на пополнение обо-
ротных средств; гибкий график 
погашения займа; минимальный 
пакет документов, предоставля-
емый заемщиком; процентная 
ставка ниже банковской. 

Право на получение зай-
ма, предоставляемого Фондом  
поддержки предприниматель-
ства Югры, имеют субъекты 
малого и среднего предприни-
мательства: зарегистрирован-
ные и осуществляющие свою 
деятельность на территории 
Ханты-Мансийского автоном-
ного округа - Югры; имеющие 
среднесписочную численность 
работников за последний отчет-
ный период до 250 человек; не 
имеющие задолженности в бюд-
жеты всех уровней; не осущест-
вляющие производство и реали-
зацию подакцизных товаров. 

Размер займа — до 1 000 
000 руб.  

Срок финансирования — от 
12 до 17 мес. 

Процентная ставка, в год — 
1 ставка рефинансирования ЦБ 
РФ на момент заключения до-
говора. 

Погашение кредита — по ин-
дивидуальному графику с уче-
том особенностей бизнеса. 

Неограниченный стаж дея-
тельности.

Требования к заемщику: - 
участие 20 процентов собствен-
ных средств заемщика; - целе-
вое использование кредита; 

-заемные средства предо-
ставляются только на предпри-
нимательские цели;

Сроки рассмотрения и пере-
чень документов, предостав-
ляемых субъектами предпри-
нимательской деятельности на 
получение поддержки, можно 
уточнить в Белоярском филиа-
ле Фонда поддержки предпри-
нимательства Югры. 

Мы всегда готовы помочь!

29 июля в конференц-зале Белоярского филиала ООО 
«Окружного бизнес-инкубатора» состоялась работа 
круглого стола для начинающих и действующих пред-
принимателей города Белоярского и района. Тема кру-
глого стола - «Предоставление поддержки субъектам 
малого и среднего предпринимательства. Новые про-
граммы кредитования для малого и среднего бизнеса». 

На сегодняшний день 
определены места лова для 
рыбаков-любителей, но еще 
не прошел конкурс по их 
закреплению. Затем будут 
выделены квоты на люби-
тельское рыбаловство, закре-
плены угодья. И только после 
получения именного разреше-
ния, дающего право на вылов 
определенного количества, 

РЕБЯТА ИЗ «СЕВЕРЯНКИ» ПРИОБЩИЛИСЬ 
К КУЛЬТУРЕ НАРОДОВ ХАНТЫ И МАНСИ
ВОПРОС О ДОБЫЧЕ МУКСУНА В РАЙОНЕ 
ПОКА НЕ РЕШЕН
Начался ход муксуна на нерест. Но пока ловить его могут 

лишь лица из числа коренных и малочисленных народов 
Севера, имеющие именные разрешения. Для всех осталь-
ных жителей вопрос о добыче муксуна пока не решен.

можно будет начать лов 
рыбы. При себе рыбаку необ-
ходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность.

Разрешается вылов рыбы 
сетями длиной не более 75 
метров и не из мононитей. 
За незаконный вылов муксу-
на предусмотрена уголовная 
ответственность.

При этом самыми рас-
пространенными формами 
устройства остаются опе-
ка и попечительство, на вто-
ром месте – приемная семья. 
Трое ребят были направлены 
в детский дом «Лучик» (по-
селок Сергино, Октябрьский 
район). За первое полугодие 
2010 года также был один слу-
чай изъятия ребенка у роди-
телей, которые подвергли его 
жизнь и здоровье опасности. 

«К сожалению, в нашей ра-
боте такие случаи не редкость, 
- комментируют специалисты 

РЕБЯТА ИЗ «СЕВЕРЯНКИ» ПРИОБЩИЛИСЬ 
К КУЛЬТУРЕ НАРОДОВ ХАНТЫ И МАНСИ
19 ДЕТЕЙ В БЕЛОЯРСКОМ РАЙОНЕ 
ОСТАЛИСЬ БЕЗ ПОПЕЧЕНИЯ РОДИТЕЛЕЙ

Управление опеки 
и попечительства 
Белоярского района 
подвело итоги первого 
полугодия. Так, с января 
по июль было выявлено 
19 детей, оставшихся 
без попечения родителей. 
16 из них обрели новые 
семьи. 

управления опеки и попечи-
тельства. – Родители, злоупо-
требляющие алкогольными на-
питками, становятся угрозой 
для собственных детей». 

Кстати, по данным отдела 
по делам с несовершеннолет-
ними  по городу Белоярский и 
району, за неисполнение ро-
дительских обязанностей с ян-
варя по июнь 2010 года был 
поставлен на учет 51 роди-
тель. За аналогичный период 
прошлого года таких было 43 
человека. 

6 команд приняли участие 
в соревнованиях. Это сбор-
ные управления капитального 
строительства и ремонта, УТ-
ТиСТ, Казымского ЛПУ, отде-
ла внутренних дел и 2 коман-
ды Бобровского ЛПУ.

Азарт, воля к победе и 
адреналин – такие эмоции 
испытывают  участники со-
ревнований. Но выигрывает 
команда, которая тактически 

РЕБЯТА ИЗ «СЕВЕРЯНКИ» ПРИОБЩИЛИСЬ 
К КУЛЬТУРЕ НАРОДОВ ХАНТЫ И МАНСИ
В ЛЫХМЕ ПРОШЛО ПЕРВЕНСТВО РАЙОНА 
ПО ПЕЙНТБОЛУ

В минувшую субботу в поселке 
Лыхма на базе военно-
патриотического клуба 
«Лесные ястребы» состоялись 
районные соревнования 
по пейнтболу. 
Турнир был приурочен 
к 80-летию Воздушно-десантных 
войск.

правильно выстраивает игру 
и может предугадать дей-
ствия противника.

Лучшей в районных сорев-
нованиях по пейнтболу была 
признана команда Казым-
ского ЛПУ, на второй пози-
ции оказались спортсмены 
Бобровского ЛПУ, замкну-
ла тройку призеров сборная 
ОВД. 

После соревнований все 
участники подкрепились обе-
дом, приготовленным на 
военно-полевой кухне. 
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Законодатели архитектурной моды

Белоярский – 
современный cеверный 
город, достойный 
представитель Ханты-
Мансийского 
автономного округа – 
Югры. Несмотря на 
небольшую площадь 
и количество живущих 
в городе и районе людей, 
он имеет свою особую 
архитектурную среду 
или (как в моде) имеет 
свой стиль. 

Продолжение на стр.5

«СТРОИМ БУДУЩЕЕ
ВМЕСТЕ!»

Валентин 
     Капустин:
Валентин 
     Капустин:

Одним из законодателей 
этого стиля стал строитель-
ный холдинг «Север-Строй 
Инвест», который больше из-
вестен в городе, как компа-
ния «Энергосвязьинвест». 
Именно под этим именем 10 
лет назад начала в Белояр-
ском работать эта строитель-
ная фирма. Накануне юбилея 
ее  руководитель Валентин 
Капустин ответил на несколь-
ко наших вопросов и расска-
зал о новом бренде, под ко-
торым компания продолжит 
работать в Белоярском рай-
оне.

– Валентин Аркадьевич, в 
начале нашей беседы не-
много истории. Как на-
чинали работу в Белояр-
ском?
– Мы начали здесь свою 

трудовую деятельность 10 лет 
назад в 2000 году с капиталь-
ного ремонта районной поли-
клиники, который выполнили 
в кратчайшие сроки. Это по-
служило становлению наших 
взаимоотношений с заказчи-
ком – администрацией Бело-
ярского района и его главой 
Сергеем Маненковым. 

В 2001-2002 годах нами 
были построены такие  объ-
екты, как  ДЮЦ , Дом Куль-
туры в пос.Верхнеказымский, 
городской Фитнесс-центр, 
кирпичные жилые дома по ул. 
Молодости и в 1-м микрорай-
оне, офисное здание НГДУ 
«РИТЭК-Белоярскнефть», зда-
ние церковной воскресной 
школы при храме преподоб-
ного Серафима Саровского,  
выполнено благоустройство 
сквера Победы с установкой 
мемориала погибшим войнам, 
улиц Центральной и Школь-
ной. Именно в это время я  
начал понимать, что с пре-
ображением города преобра-
жаются и люди, в нем прожи-
вающие, начинают любить и 
ценить то, что их окружает и 
беречь это. Строительство го-
рода наряду с бизнесом ста-
ло и социальной миссией для 
нашего предприятия.

Значительный вклад в соз-
дание современного облика 
города внес архитектор В. 
Валерий Лукомский, под ру-
ководством которого  были 
созданы наиболее значимые 
объекты города, построен-
ные нашим предприятием.  
Это  Дворец спорта и храм 
преподобного Серафима Са-
ровского, который в кратчай-
шие сроки был построен на 

месте сгоревшей деревянной 
церкви, Центр бокса и здание 
Ханты-Мансийского банка, 
жилые дома квартала «Спор-
тивный» и 4-го микрорайона, 
бассейн «Бригантина», зда-
ние Управления образования, 
КЦСОН «Милосердие», бла-
гоустройство детского сквера 
и центральной площади, фа-
сады ЦДК «Камертон», зда-
ния администрации и налого-
вой инспекции. В этом году 
будут сданы объекты Центр 
особо охраняемых природных 
территорий и детский сад на 
220 мест.  Предстанет в но-
вом облике ночной клуб «Мо-
нополия».  Решается вопрос 
о достройке гостиницы, кото-
рая вместе с Центром особо 
охраняемых природных тер-
риторий создаст единый ар-
хитектурный ансамбль.

Хочется отметить сотруд-
ничество с известным скуль-
птором И.В.Козак, работы ко-
торого при нашем участии 
стали неотъемлемой частью 
городского благоустройства. 
Это скульптуры «Танцующая 
пара», «Хоккеисты», «Семья», 
мемориал погибшим в ло-
кальных конфликтах у здания 
ГОВД. Надеюсь, что  и в этом 
году при открытии «студенче-
ского бульвара» горожан по-
радуют еще две его работы.

Нашим предприятием по-
строены и строятся  важ-
нейшие объекты социальной 
инфраструктуры практиче-
ски во всех поселках райо-
на. Это школы, интернаты и 
детские сады  в Полновате, 
Казыме, клубы в Верхнека-
зымском  и Казыме. В насто-
ящее время ведутся работы 
по строительству комплекса 
«Школа с клубом и библиоте-
кой» в п.Лыхма и комплекса 
«Бассейн с игровым залом» 
в п.Сорум.  Кроме того, нами 
была воссоздана церковь в 
с.Полноват и при нашем не-
посредственном участии был 
построен храм и церковная 
школа в с.Казым. В настоя-
щее время мы принимаем 
участие в завершении строи-
тельства храмового комплек-
са в п.Сорум.

Хочу отметить участие на-
шего предприятия в благо-
творительности при строи-
тельстве и обустройстве 
построенных с нашим участи-
ем храмов (церквей), помо-
щи различным молодежным 
коллективам и общественным 
объединениям, спонсирова-
ния спортивных и культурных 
мероприятий, так полюбивших-
ся жителям города, таких, как 
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– Установлены ли новым 
законом какие-либо сроки 
для регистрации прав соб-
ственности на недвижимость 
при отправке документов по 
почте? 

– Граждане должны знать, 
что они имеют право заказать 
расписку от регистрационных 
органов о получении пакета 
документов на регистрацию 
прав по почте. Ее они долж-
ны получить в течение суток. 
Оформить права собственно-
сти регистраторы обязаны в 
течение одного месяца, а если 
квартира куплена по ипотеке – 
в течение пяти рабочих дней.

– А как оплачивать за услу-
ги регистраторов при оформ-
лении прав собственности на 
недвижимость по почте?

– Государственную пошли-
ну за регистрацию прав соб-
ственности никто не отменял, 
и ее фиксированный размер 
утвержден Налоговым кодек-
сом РФ. При отправке до-
кументов по почте ее нужно 
оплатить заранее, а квитанцию 
приложить с другими докумен-
тами.

– Насколько сегодня вы-
годно оформлять права на 
недвижимость через нота-
риуса? 

С 1 марта 2010 года в России оформить право собственности 
на недвижимость стало проще. Для этого теперь необязательно лично 
обращаться в регистрационные органы. Все документы можно 
отправить по почте. Об этом нововведении мы беседуем с советником 
президента Нотариальной палаты ХМАО-Югры по правовым вопросам, 
нотариусом г.Сургута Жанной САМОЙЛОВОЙ.

– Учитывая стоимость услуг 
риэлторов, обращаться к услу-
гам нотариуса выгоднее. Пото-
му что за свидетельствование 
подписи на заявлении и техни-
ческую работу гражданин за-
платит нотариусу максимум до 
1000 рублей, а также оплатит 
почтовые расходы. У риэлторов 
тарифы на услугу по регистра-
ции права доходят до 20 тысяч 
рублей.

Конечно, отправление доку-
ментов к регистраторам по по-
чте позволит гражданам меньше 
времени тратить на узаконива-
ние своих прав на недвижимое 
имущество или на получение 
сведений из реестра, а также 
экономить свои средства. 

В Югре нотариусы уже нача-
ли работать по упомянутому но-
вому закону, и, хочу отметить, 
что наибольшее внимание к но-
вой форме обращения в реги-
страционные органы проявляют 
граждане, которым необходимо 
зарегистрировать право на объ-
екты недвижимого имущества, 
доставшиеся по наследству и 
находящиеся в других городах. 
Жители автономного округа на-
ходят в Интернете координаты и 
реквизиты регистрационного ор-
гана, например, Самары. Опла-
чивают госпошлину, готовят 
необходимые документы, заве-
ряют у нотариуса подпись на 

заявлении и отправляют весь 
пакет документов письмом ре-
гистраторам Самары. При этом 
не надо ни на кого оформлять 
доверенность, отпрашиваться с 
работы, брать отпуск, тратить 
время и деньги. Так что, новый 
закон уже реально работает, и 
мы сегодня слышим от жителей 
округа лишь положительные от-
зывы об этом нововведении.

– Какие документы и их ко-
пии нужны при регистрации 
прав на земельный участок 
путем отправления их по 
почте, и все ли они долж-
ны быть нотариально заве-
рены?
– Перечень документов, не-

обходимый для регистрации 
прав на недвижимость, остал-
ся прежний. Со  списком до-
кументов можно ознакомить-
ся на сайте Росреестра или 
на информационных стендах в 
регистрационных органах. При 
обращении к нотариусу за сви-
детельствованием подлинности 
подписи на заявлении о госре-
гистрации права собственности 
необходимо предъявить паспорт, 
доверенность (если заявителем 
является представитель) и за-
полненное заявление по уста-
новленной форме. Формы за-
явления общедоступны для всех 

пользователей сети Интернет. 
Если нет возможности само-
стоятельно заполнить заяв-
ление, в этом может помочь 
нотариус. Для правильного за-
полнения заявления нотариус 
может попросить у заявителя 
правоустанавливающие и  пра-
воподтверждающие документы. 
Кстати, к заявлению необходи-
мо приложить копию паспорта 
заявителя, оригиналы и копии 
необходимых документов. Ко-
пию паспорта при этом нота-
риально заверять не надо. 

Хочется отметить, что но-
вый закон также предоставил 
гражданам возможность одно-
временной подачи заявлений и 
документов на осуществление 
государственного кадастрово-
го учета и проведение госу-
дарственной регистрации прав. 
Раньше для того, чтобы заре-
гистрировать право собствен-
ности на земельный участок, 
сначала надо было подать за-
явление о его постановке на 
кадастровый учет, получить ка-
дастровый паспорт. И только 
потом обращаться за регистра-
цией прав. Гражданин должен 
был посетить территориальный 
регистрационный орган мини-
мум четыре раза. А с 1 марта 
достаточно двух посещений.

Вопросы в рубрику 
«Спросите у нотариуса» 

принимаются по адресу: 
alex2474@yandex.ru 

(Пресс-служба 
Нотариальной 

палаты ХМАО-Югры).

товарищеские встречи между 
командами города, округа и 
белорусскими спортсменами 
по боксу, футболу и таеквон-
до. Надеюсь, и в этом году, 
при нашем непосредственном 
участии, в дни города пройдет 
товарищеская встреча по бок-
су между командами ХМАО и 
Белоруссией.  

– Мы понимаем, что успе-
хи к предприятию при-
ходят через преодоление 
определенных трудностей. 
Есть ли они у строителей?
– Уникальность этих терри-

торий – это длинная и доста-
точно холодная зима. И вто-
рая проблема и уникальность 
Белоярского в том, что он на-
ходится на острове, не име-
ет постоянного наземного со-
общения с «большой землей». 
Но эта проблема решаема пу-
тем досрочного завоза. При-
ходится, конечно, более четко 
планировать финансы, посту-
пление материалов для бес-
перебойного ведения работ.

В плане долгой зимы, к 
сожалению, для строителей 
ситуация такая, что на 3-4 
месяца с положительными 
температурами приходится 
львиный объем работ, то есть 
60 процентов всего годового 
объема делается в течение 
4-х месяцев. Понятно, помо-
гают светлые ночи, можно и 
ночью работать.

– Север – это территория 
экстремальной архитекту-
ры. Вы согласны с этим?
– Согласен. Многие наши 

объекты построены по инте-
ресным, оригинальным про-
ектам, не имеющим аналогов 
в Югре.  Сами жители могут 
оценить  архитектуру, красоту 
и необычность зданий. И тут 
заслуга, на мой взгляд, двух 
человек. Это, прежде всего, 
Сергея Петровича Манен-
кова, который не побоялся 
утвердить предложенные про-
екты и довел их до реализа-
ции. И архитектора Валерия 

Лукомского, который в Бело-
ярском смог реализовать са-
мые смелые свои идеи. Для 
человека творческой профес-
сии это очень важно. Полу-
чается, если здесь заказчик 
принимает интересную архи-
тектуру, то выигрывают все 
стороны: и заказчик, и архи-
тектор, и горожане.   Под-
тверждением тому является 
то, что многие объекты при-
знаны лучшими во всероссий-
ских и международных кон-
курсах. Два объекта здесь 
лидеры в плане  наград на 
архитектурных выставках. 
Это Детско-юношеский центр 
и Центр особо охраняемых 
природных территорий, кото-
рый, кстати, стал серебряным 
призером  Международного 
фестиваля «Зодчество 2009» 
в Москве.

И в год 10-летия компа-
ния предстанет перед жите-
лями города в новом свете. 
Мы уже давно работаем на 

Севере, в Белоярском. По-
этому в юбилейный год ре-
шили представить наш новый 
бренд – «NORDBEL», который 
наиболее полно отражает 
нашу миссию – строить ком-
фортный, современный город 
на севере, улучшать условия 
жизни людей, чтобы они мог-
ли жить полноценной жизнью 
и раскрывать свой потенциал 
на работе и дома. 

В канун Дня строителя по-
здравляю работников нашего 
предприятия и всех коллег с 
профессиональным праздни-
ком и желаю успехов в этом 
созидательном труде.

Записала 
Валентина ИВАНОВА
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– Владимир Викторович, 
перед началом летнего 
сезона у вашего предпри-
ятия были большие пла-
ны по реализации 185 ФЗ. 
Экватор лета уже прошел, 
удается их воплощать в 
жизнь? 
– Лето - традиционно жар-

кая пора для работников ком-
мунального хозяйства. Сейчас  
«ЮКЭК-Белоярский» уже пол-
ным ходом ведет работы по 
капитальному ремонту много-
квартирных домов в рамках 
федерального закона №185 
на условиях пятипроцентного 
софинансирования работ соб-
ственниками жилых помеще-
ний. На этот год мы запла-
нировали четыре жилых дома 
привести в полный порядок. 
Так, например, будет полно-
стью произведена реабили-
тация фасада дома №1 в 1 
микрорайоне, в здании прой-
дет замена внутриподвальных 
сетей тепло-, водоснабже-
ния, ремонт подъездов, здесь 
установят общедомовые при-
боры учета коммунальных 
ресурсов. Утепление фасада, 
замену квартирных приборов 
отопления, сетей водоснабже-
ния проведут по адресу: На-
бережная 12. На Центральной 
2 заменят приборы отопле-
ния, установят приборы уче-
та, а к обшивке фасада при-
ступят в середине сентября. 
На Набережной 11 также, 
как и на других трех домах, 
пройдет утепление чердачных 
перекрытий и реконструкция 
фасада. Планируем мы про-
должить эти работы  и на 
следующий год. Но при усло-
вии согласия собственников 
жилья на софинансирова-
ние капремонтов, тем более, 
что еще один год жильцам 
это будет более, чем выгод-
но сделать – нужно будет 
внести лишь 5 процентов от 
стоимости работ, после 2012 
года такой возможности уже 
не будет. Наше предприятие 
идет и на рассрочку плате-
жа для собственников жилых 
помещений до конца текущего 
года. Так как в этот срок мы 

должны рассчитаться с под-
рядчиками. 

– И все-таки, главное для 
вас, наверное, подготовка 
к приближающемуся ото-
пительному сезону?
– Конечно, тем более мы 

понимаем всю ответствен-
ность в суровых зимних 
условиях и всегда стараемся 
провести максимально воз-
можный объем работ. Так, 
за это лето за счет средств 
муниципального бюджета мы 
произведем ремонт тепло-
трассы до КЦСОН «Мило-
сердие», заменим котел в 
селе Казым на современный 
импортного производства 
и полностью автоматизиро-
ванный, там же проведем 
монтаж пожарной емкости. 
Наладим дизельные электро-
станции на объектах комму-
нального назначения.  За 
счет собственных средств 
предприятия будет выполнен 
ремонт тепловых камер с за-
меной запорной арматуры в 
4 и 3 микрорайонах, ремонт 
подвальной разводки сетей 
тепло-, водоснабжения на 
Геологах 2. На Центральной 
городской котельной тради-
ционно пройдет полная под-
готовка к зимнему перио-
ду, там уже сейчас ремонт 
котлов выполнен на 90 про-
центов. В Верхнеказымском 
и Полновате работы также 
идут к завершению. В 1 ми-
крорайоне Верхнеказымско-
го мы произведем ремонт 
и восстановление тепловой 
изоляции инженерных сетей. 
На центральных тепловых 
пунктах № 1, 2, 3 заверше-
на очистка теплообменников, 
сейчас завершается их сбор-
ка. В полном объеме мы за-
везли по навигации уголь в 
национальную деревню Ван-
зеват. Его с лихвой хватит 

даже на самую суровую се-
верную зиму. К 20 августа 
мы планируем завершить 
основные работы и офор-
мить все разрешительные до-
кументы.

– У населения вызвало 
беспокойство то анкети-
рование и голосование, 
которое сейчас проводит 
«ЮКЭК-Белоярский» по 
поводу роста коммуналь-
ных тарифов. Не могли 
бы Вы прокомментиро-
вать ситуацию?
– Для начала хочу под-

черкнуть, что оказание та-
ких услуг как содержание и 
ремонт жилого фонда –убы-
точный вид услуг для нашего 
предприятия. Отмечу, что се-
годня собственники в случае 
какого-либо недовольства 
или несогласия с действия-
ми управляющей компании, 
с ее тарифами могут вы-
брать себе другую управляю-
щую компанию или управлять 
своим домом самостоятель-
но путем создания ТСЖ. Мы 
в эти дни проводим анкети-
рование и опрос собствен-
ников жилых помещений, в 
которых предприятие являет-
ся управляющей компанией. 
Суть акции проста – комму-
нальное предприятие по за-
кону обязано согласовывать 
с собственниками тарифы 
ЖКХ каждый год после за-
ключения договора на управ-
ление многоквартирными 
домами. В этом году «ЮКЭК-
Белоярский» предлагает сво-
им жильцам согласовать но-
вые тарифы на содержание 
и ремонт жилого помещения 
в размере 31 рубль 40 копе-
ек за квадратный метр и за 
сбор и вывоз твердых быто-
вых отходов в размере 36 ру-
блей 84 копейки с человека. 
Желаемые нами изменения 

связаны с объективными 
причинами - увеличением 
стоимости энергоносителей, 
ГСМ, а также материалов, 
необходимых для осущест-
вления правильной эксплуа-
тации жилого дома. 

От собственников требует-
ся немного – проголосовать 
«за» или «против» новых та-
рифов, а заполненные бюл-
летени в обязательном по-
рядке вернуть управляющей 
компании. Принятие новых 
тарифов возможно только в 
случае согласия с ними бо-
лее 50 процентов собствен-
ников жилых помещений, 
проживающих в многоквар-
тирном доме. 

– Как сегодня обстоят 
дела с коммунальными 
долгами населения?
– Этот вопрос у нас вновь 

вызывает тревогу. Собирае-
мость коммунальных плате-
жей падает, особенно это 
стало заметно в летний пе-
риод. Сегодня только долг 
населения перед предпри-
ятием «ЮКЭК-Белоярский» 
около 30 миллионов рублей. 
Нашим предприятием ведет-
ся большая претензионная 
работа, уже направлено бо-
лее 300 исков в суд о взы-
скании задолженности. Со 2 
августа будет производить-
ся отключение должников 
от поставки коммунальных 
услуг. Эта мера коснется и 
тех собственников жилых по-
мещений, у которых нет до-
говора управления с нашей 
компанией. Для заключения 
договоров управления необ-
ходимо подойти к нашим тех-
никам по адресу Централь-
ная 11. Будут ограничены в 
поставке коммунальных услуг 
и предприниматели, и юриди-
ческие лица Белоярского, у 
которых есть долги перед на-
шим предприятием.  А с на-
чала отопительного сезона 
должникам будет полностью 
отказано в поставке комму-
нальных ресурсов. Комму-
нальное хозяйство сегодня 
– сфера строгого действия 
законов экономики, и наше 
предприятие не должно быть 
убыточным, оно должно ра-
ботать с прибылью. 

Беседовала 
Олеся ВОЛОГОДСКАЯ

ЖАРКАЯ ПОРА
У коммунальщиков

Непростой летний сезон 2010 выдался 
у коммунальщиков Белоярского. 
Так, предприятие «ЮКЭК-Белоярский» в эти дни 
полным ходом одновременно ведет работы 
по капитальным ремонтам жилого фонда 
и подготовке к следующему отопительному сезону, 
а также не забывает о борьбе с должниками 
и рентабельности предприятия. 
Обо всем этом мы говорили с руководителем 
ОАО «ЮКЭК-Белоярский» Владимиром Кооль.
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Судьба водителя Белояр-
ского УТТиСТ Виктора Чер-
нова похожа на сотни и ты-
сячи судеб других северян. 
Отслужил в армии в одном из 
автобатальонов Казахстана и 
приехал на Север в гости к 
старшему брату Ивану. «Он 
меня позвал к себе, посмо-
треть, погостить, а болота-то 
не отпускают, так и остал-
ся», - вспоминает сегодня 
В.Чернов. Молодой водитель 
обошел тогда все автоба-
зы, которые считались более 
чем престижными – там на 
работу его не взяли. Игрим-
ский КАВТ стал первым и 
единственным местом рабо-
ты для Виктора Николаеви-
ча: «Здесь не боялись брать 
на работу молодых водите-
лей, без большого стажа, да 
и зарплаты были поменьше, и 
условия труда очень тяжелые 
– машины даже на улице ре-
монтировали, это потом уже 
предприятие поменяло назва-
ние сначала на ПТТ, теперь 
на УТТиСТ, работать здесь 
со временем стало более 
чем престижным», - объясня-
ет свой выбор места рабо-
ты Виктор Николаевич. Во-
дитель называет «судьбой» 
работу на родном предприя-
тии и с неизменной улыбкой 
искренне добавляет, что «бе-
гать он не любитель», привык 
на одном месте, да и лучше 
УТТиСТ работу для водителя 
в Белоярском не найти:  «У 
нас вообще принято ценить 
предприятие, и это не пустые 
слова, никто нас ни к чему 
ведь не принуждает, просто 
мы видим заботу со стороны 
руководства как самого Бело-
ярского УТТиСТ, так и голов-
ного предприятия «Газпром 
трансгаз Югорск». Сейчас 
мало где так помогают своим 
работникам».

  Виктор Чернов с нескры-
ваемым удовольствием вспо-
минает свои годы станов-
ления на Севере. Работать 

молодому парню выпало на 
бортовом  УРАЛе – 375 в 
Белоярском аэропорту. «Там-
то я и получил свою кличку 
«Самара», по которой теперь 
меня в городе знают боль-
ше и лучше, чем по родному 
имени», - смеется наш герой. 
В аэропорту водитель Чернов 
возил грузы с вертолетов и 
работал с известными тогда 
диспетчерами Шинкоренко и 
Николаевым. Они-то и дали 
меткое и навсегда «прилип-
шее» второе имя, имея вви-
ду место рождения В.Чернова 
(Виктор Николаевич родом из 
Куйбышева Самарской обла-
сти – прим.автора). «Многих 
из тех мужиков, с которыми 
начинал работать, как и стар-
шего брата Ивана, уже нет в 
живых. От нас ушли лучшие 
из лучших,  - с горечью, опу-
стив голову, рассказал Вик-
тор Николаевич. – Север же-
сток к мужчинам, работать 
ведь приходилось на износ, 
люди уходят от нас здесь 
раньше срока»…

  С 1989 года Виктор Чер-
нов попал на зимники. Как 
говорит сам, «попал» - самое 
верное слово: «Для работы 
дали мне сначала бортовой 
УРАЛ, а теперь вот на «длин-

номере» тру-
жусь. Сначала 
страшно было 
очень на трассу 
выходить, тогда 
ведь по одному 
ездили водите-
ли, много чего 
случалось. Но, 
как ни странно, 
зимники меня 
покорили. Тяну-
ло потом всегда 
на трассу. Мо-
лодой был, го-
рячий, трудно-
стей не боялся». 

Виктор Чернов считает, что 
в далекие теперь уже годы 
освоения Севера работать 
было хоть и тяжелее, но ин-
тереснее. Существовало осо-
бое водительское братство. 
А водители-северяне и вовсе 
были особой категорией лю-
дей. «Никогда такого не было 
в те годы, чтобы ты сломал-
ся на трассе зимней, а маши-
ны мимо прошли, - объясняет 
В.Чернов. – Всегда и все друг 
другу помогали. А сейчас та-
кие ситуации сплошь и рядом. 
Мы-то «утэтэшники» друг дру-
гу помогаем, а вот осталь-
ные могут и не посмотреть 
в нашу сторону. Поэтому-то и 
люди, проверенные годами и 
десятилетиями северной жиз-
ни, всегда вызывают уваже-
ние и доверие. Вот у меня 
есть три товарища – коллеги 
по работе, с которыми вместе 
начинали работать, жили в 
общежитии, налаживали быт 
– Фарагат Мингаллиев, Юрий 
Добросовестный и Сергей Ко-
карев. Вот им я без вопросов 
всегда помогу и всегда до-
верю. Сейчас-то условия для 
нас все созданы: тепло, свет-
ло, чисто – грех не работать 
хорошо».

  Как и большинство се-
верных мужчин, Виктор Ни-
колаевич не смог устоять 
перед такими увлечениями 
как рыбалка и охота: «Стар-
ший брат меня к ним приоб-
щил. Точнее попробовал я с 
рыбалки, потом когда лодка 
появилась, стал и на охоту 
ездить».  Рыбачить Виктор 
Николаевич предпочитает на 
спиннинг в районе Лыхмы. 
«Там самые красивые места 

в нашем районе, природа по-
трясающая, - делится своими 
впечатлениями В.Чернов. – А 
вообще я сам по себе чело-
век подвижный, вот и рыбал-
ку люблю активную и охочусь 
только на птицу». 

Разговор с водителем Чер-
новым не был долгим, но 
он, как и многие его дру-
зья – первопроходцы, обла-
дает хорошим чувством юмо-
ра, воспитанным на суровых 
условиях северной жизни. 
Виктор Николаевич – прият-
ный и интересный собесед-
ник. Такую оценку ему могут 
дать не только журналисты, 
но и просто друзья-коллеги-
знакомые. А вот родное пред-
приятие «Газпром трансгаз 
Югорск» оценило вклад води-
теля Чернова и в общее дело 
транспорта газа, присвоив 
ему звание «Ветеран труда 
«Тюментрансгаза», а в про-
шлом году наградив медалью 
«За трудовую доблесть».

Олеся КИРЬЯНОВА

На встречу с журналистом 
он пришел не то чтобы вовремя,  
даже на пять минут раньше 
обусловленного времени. 
В очередной раз подтвердив 
уже устоявшееся в народе мнение 
о том, что «утэтэшники» 
пунктуальны до невозможности. 
«А мы же привыкшие исполнять 
поручения без промедлений», - 
отшутился Виктор Николаевич 
Чернов. 

ВИКТОР, ВИКТОР НИКОЛАЕВИЧ, 
ОН ЖЕ  «САМАРА»...
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Открывая встречу за кру-
глым столом, Наталья Влади-
мировна отметила, что тер-
ритория Казыма - одна из 
немногих, где сохранился тра-
диционный образ жизни, се-
креты народного творчества. 
Губернатор рассказала, что 
хорошо знает историю Югры, 
особенно северного право-
бережья реки Обь, и с глу-
боким уважением относит-
ся к народам, населяющим 
эти земли. Предваряя вопро-
сы, Н.Комарова рассказала 
о структурных изменениях в 
правительстве автономного 
округа, которые предусматри-
вают передачу полномочий 
Департамента по вопросам 
малочисленных народов Се-
вера другим структурным под-
разделениям правительства 
автономного округа. Более 
того, вопросы по реализации 
гарантий прав коренных ма-
лочисленных народов Севе-
ра будет курировать чиновник 
в ранге первого заместителя 
губернатора. Также Наталья 
Владимировна отметила нали-
чие  значительных природных 
ресурсов на территории Бело-
ярского района для ведения 
традиционной хозяйственной 
деятельности.      

Один из самых обсуждае-
мых вопросов на встрече - 
это получение образования 
детьми из числа коренных ма-
лочисленных народов Севера. 
Елена Федотова предложила 
тему для обсуждения: «Раз-
работка концепции кочевых 
школ», обозначив проблему 
в том, что дети рано отрыва-
ются от семьи, традиционного 
образа жизни, трудно входят 
в общественную жизнь школы-
интерната. А после окончания 
школы неохотно возвращаются 
к традиционному образу жиз-
ни. Поднятый вопрос Ната-
лья Владимировна предложила 
рассмотреть вместе и принять 
реальное решение, заострив 
внимание на том, где взять 
больше ста учителей началь-
ного образования, желающих 
выехать на территорию тради-
ционного проживания корен-
ных народов; смогут ли ро-
дители создать приемлемые 
условия для проживания пе-
дагогов. В настоящее время, 
отметила губернатор, в рам-
ках действующего законода-
тельства существует грантовая 
поддержка социальных проек-
тов, в том числе и «Стойбищ-
ная школа». Есть в округе ини-
циаторы, реализующие данный 

проект, нарабатывается опыт 
обучения детей в условиях 
проживания в местах тради-
ционного хозяйствования их 
родителей. Наталья Владими-
ровна предложила педагогам 
Казымской школы также поу-
частвовать в реализации кон-
цепции кочевых школ, и опыт 
будет распространен на всех. 

Активное участие участ-
ники встречи приняли в об-
суждении вопроса, поднятого 
учителем Казымской общеоб-
разовательной школы – интер-
ната Галиной Боковой: о под-
готовке национальных кадров 
для нужд села. На сегодня 
есть дети, желающие получить 
образование и вернуться в 

село для дальнейшей работы 
по востребованным, социаль-
но значимым специальностям 
(фельдшер, культработник, бух-
галтер), но не каждая семья 
из  числа малообеспеченных 
сможет оплатить обучение  и 
проживание детей и только 
потом получить компенсацию. 
Наталья Владимировна, под-
водя черту обсуждения дан-
ного вопроса, заверила, что 
региональное законодатель-
ство будет пересматриваться 
в сторону улучшения возмож-
ности получения образования 
детьми коренных националь-
ностей.

Не менее интересно про-
шло обсуждение целого блока 

вопросов, касающихся жиз-
недеятельности малочислен-
ных народов Севера, ведущих 
традиционный образ жизни. 
С большой болью говорил де-
путат Совета депутатов сель-
ского поселения Казым, гла-
ва территории традиционного 
природопользования «Курьех» 
Сергей Рандымов о диспа-
ритете цен на средства про-
изводства, необходимых для 
ведения традиционных про-
мыслов, и продукцией, полу-
чаемой от традиционной хо-
зяйственной деятельности. 
Надо не один год заниматься 
сбором ягод и орехов, чтобы 
приобрести снегоход или ло-
дочный мотор для нужд се-
мьи, которая живет в условиях 
традиционного образа жизни. 
Сергей Данилович обеспокоен 
тем, что в связи с ликвида-
цией Департамента по вопро-
сам коренных малочисленных 
народов Севера сохранить-
ся ли компенсация затрат на 
приобретение товароматери-
альных ценностей, снегохо-
дов, лодочных моторов, сетес-
настей, оружия, компенсация 
обустройства территорий тра-
диционной хозяйственной де-
ятельности. Наталья Влади-
мировна уделила вопросу 
значительное внимание, от-
метив, что все действующие 
региональные законы в части 
поддержки традиционного об-
раза жизни, хозяйствования 
и промыслов сохраняют силу 
и не будут пересматриваться 
в части снижения уровня гос- 
поддержки. Более того, в на-
стоящее время правительство 
Югры  разрабатывает долго-
срочную целевую программу 
«Комплексное развитие агро-
промышленного сектора эко-
номики Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры в 
2011 – 2013 годах», в которой 
предусмотрены мероприятия 
по развитию традиционной 
хозяйственной деятельности 

25 июля в селе Казым состоялась встреча 
за круглым столом губернатора Югры 
Натальи Комаровой с жителями села. 
Лейтмотивом для общения является повышенное 
внимание со стороны региональных властей 
к сохранению культурного наследия и исторической 
памяти, развитию традиционных промыслов. 
Участники, а это сельские активисты, руководители 
органов местной власти сельских поселений Казым 
и Полноват, руководители предприятий, 
занимающиеся традиционной для коренных 
малочисленных народов деятельностью, педагоги, 
ветераны, общественники, вообще все те, 
кто каждый день вносит свой вклад в сохранение 
традиционного образа жизни, хозяйствования 
и промыслов.

Продолжение на стр.21

ТРАДИЦИЙ

О СОХРАНЕНИИ
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коренных малочисленных на-
родов Севера. На обеспече-
ние и развитие традиционного 
образа жизни и традиционной 
хозяйственной деятельности 
коренных малочисленных на-
родов Севера в течение трех 
лет планируются профинанси-
ровать мероприятия на сум-
му более одного миллиарда 
рублей. Главное, как отметила 
Н.Комарова, чтобы граждане, 
проживающие на территории 
традиционной хозяйственной 
деятельности, продолжали до-
бывать рыбу, зверя, разводить 
северных оленей. Все прини-
маемые меры направлены на 
то, чтобы  люди, занимающи-
еся традиционным образом 
жизни, хозяйствования и про-
мыслов, могли достойно зара-
батывать. 

Председатель потребитель-
ского общества «Казымский 
рыбкооп» В.Агасиев и гене-
ральный директор ОАО «Ка-
зымская оленеводческая ком-
пания» А.Шишкин подняли 
вопрос об увеличении суб-
сидий на продукцию. Цель 
просьбы-это увеличение за-
купочной цены на дикорасту-
щие ягоды, орехи, мясо оле-
ней. Присутствовавший на 
встрече первый заместитель 
губернатора Александр Ким 
рассказал о действующих ме-
рах поддержки заготовитель-
ной деятельности. При этом 
отметил, что маркетинг сбы-
та продукции «слабенький». 
Необходимы инновации. Для 
этих целей запланировано 
строительство на территории 
Белоярского района трех при-
емных пунктов дикорастущей 
продукции.

Губернатору Югры был за-
дан и острый вопрос. Он 
касался дальнейшей судь-
бы территорий традиционно-
го пользования и ряда льгот 
для их владельцев, которые 
не распространяются на граж-
дан, ведущих традиционный 
образ жизни. Наталья Влади-
мировна подробно рассказала 
о ситуации по данному вопро-
су. В настоящее время пла-
нируется проведение монито-
ринга региональных законов 
о территориях традиционного 
природопользования. И вы-
звано оно, в первую очередь, 
противоречиями, возникшими 
между федеральными зако-
нами и нормативными доку-
ментами автономного округа. 
Она привела такой пример, 
что гражданин, имеющий за-
крепленную территорию для 
ведения традиционной хозяй-
ственной деятельности, с ры-
бохозяйственными водоема-
ми, может ловить рыбу только 
для личного потребления и 
только при наличии пакета 
документов, подтверждающих 
право на рыбный промысел, 
это же и в области охоты и 
даже права выпасать на сво-
ей земле оленей. Это во-
прос не одного дня, но то, 
что гарантии прав коренных 

малочисленных народов по 
защите исконной среды оби-
тания, использования и охра-
ны земель будут реализованы 
на территории Югры в полном 
объеме  - «это обязательно», 
подчеркнула губернатор. 

В конце встречи директор 
ООО «Ёхланг-мазям» Евгений 
Барышников обратился к На-
талье Владимировне с прось-
бой установить дифференци-
рованные ставки субсидий на 
добычу рыбу, с учетом транс-
портной инфраструктуры ры-
бодобывающих предприятий. 
Губернатор прямо на сове-
щании дала поручение перво-
му заместителю рассмотреть 
вопрос, при этом поставила 

Ханты-Мансийский автоном-
ный округ - Югра стал участ-
ником партийного проекта как 
развивающийся регион с вы-
соким уровнем внешних свя-
зей. По мнению единороссов, 
этот проект поможет округу 
стать не просто современным, 
успешным и комфортным для 
его жителей, но и привлека-
тельным для гостей, что в  со-
временных условиях является 
залогом финансового и соци-
ального благополучия.

Региональным куратором 
проекта стал депутат Думы 
ХМАО-Югры, член партии 
«Единая Россия», Алексей 
Андреев. Общественная при-
емная депутата ведет актив-
ный диалог с жителями окру-
га, фиксируя наиболее острые 
дорожные проблемы. Сегодня 
каждый житель округа может 
обратиться к депутату Алек-
сею Андрееву или в местное 
отделение ВПП «Единая Рос-
сия» с предложением по бла-
гоустройству наиболее про-
блемных участков дорог. Все 
предложения вносятся в пере-
чень дорог, требующих скорей-
шего ремонта. 

Контроль реализации про-
екта, целевого расходования 
денежных средств и качества 
ремонта дорог ВПП «Единая 
Россия» доверила предста-
вителям регионального отде-
ления партии и членам Ре-
гиональной общественной 
комиссии, созданной на засе-
дании инициативной группы 16 
июля 2010 года. 

В Региональную обществен-
ную комиссию вошли пред-
ставители исполнительной 
власти округа, руководители 
исполкомов местных отделе-
ний партии, депутаты Думы 
ХМАО-Югры по одномандат-
ным избирательным округам, 

представители общественных 
организаций и СМИ, жители 
округа.

Среди городов Югры, во-
шедших в программу проекта: 
Когалым, Лангепас, Мегион, 
Нефтеюганск, Нижневартовск, 
Нягань, Покачи, Пыть-Ях, 
Урай, Сургут, Радужный, 
Ханты-Мансийск, Югорск. Го-
родские поселения Белоярско-
го, Березовского, Кондинско-
го, Октябрьского, Советского, 
Нефтеюганского, Нижневар-
товского и Сургутского райо-
нов также примут участие в 
проекте.

В настоящее время в го-
родах ведутся мероприятия 
по созданию муниципальных 
общественных комиссий для 
определения плана работ по 
отбору объектов, которые не-
обходимо включить в проект.

В августе 2010 года стар-
тует подписная программа, 
по результатам которой будут 
сформированы перечни до-
рог, нуждающихся в ремонте 
в первую очередь. В каждом 
городе, дворе и доме жители 
могут провести общественные 
советы, на которых опреде-
лится перечень дорог, подъ-
ездных участков к детским 
садам, школам, больницам, 
требующих ремонта. 

Оставить свои предложения 
и получить дополнительную 
информацию о проекте можно 
по адресу: 628403 г. Сургут, 
пр. Дружбы, 3 и по телефо-
нам: (3462) 51-09-41, 51-27-15 
(Общественная приемная де-
путата Алексея Андреева).

Отдел по связям 
с общественностью,

общественная приемная 
депутата Думы ХМАО-Югры 

Алексея АНДРЕЕВА

«Новые дороги городов России» - так звучит название но-
вого проекта, инициированного Всероссийской политической 
партией «Единая Россия». В программе проекта - строитель-
ство, реконструкция и капитальный ремонт дорожных покры-
тий, внутридворовых территорий, подъездных участков к объ-
ектам социального значения в городах нашей страны.

условие, чтобы изменения 
в господдержке рыбной про-
мышленности не ухудшили 
условия хозяйственной дея-
тельности предприятий. 

Подводя черту, Наталья 
Владимировна еще раз по-
благодарила казымчан за го-
степриимство, за сохранение 
в первозданном виде этноса, 
культуры коренных малочис-
ленных народов Севера.

А.ВОЙТЕХОВИЧ, 
начальник отдела 

по сельскому хозяйству

НОВЫЕ 
ДОРОГИ 
Югры
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Переоценить значение его в жизни человека 
невозможно. Среди зелени легче дышать, не 
досаждают зной и пыль городов, не утомляют 
резкие шумы. Мы с радостью вдыхаем аромат 
цветов и трав, любуемся могучей красотой при-
роды, слушаем нежное щебетание пернатых. И 
все это, зачастую, безжалостно и бессмыслен-
но уничтожается пожарами, возникающими из-
за неосторожного обращения с огнем в лесу.

Пожары уничтожают не только лесную рас-
тительность, но и многочисленные гнездо-
вья птиц, молоденьких, неокрепших, а иногда 
и взрослых животных, кормовую базу пушно-
го зверя и пернатых, находящиеся в лесу по-
стройки, заготовленные древесину и корма для 
животных, повреждают линии связи и электро-
передач, деревянные мосты и другие народно-
хозяйственные объекты.

Возникают лесные пожары в основном по 
вине человека. Это результат небрежного об-
ращения с огнем в лесу работающих и отды-
хающих, туристов, сборщиков ягод и грибов, 
рыболовов.

За первое полугодие 2010 года на территории г. 
Белоярский и Белоярского района произошло 12 
пожаров. Огнем пройдена площадь 1178,6 гекта-
ров, повреждено 28264 кубометров хвойных и ли-
ственных насаждений. Материальный ущерб, на-
несенный лесными пожарами, составил 5216040 
рублей. За аналогичный период 2009 года лесных 
пожаров на территории города и района не за-
регистрировано.

Исходя из этого, отдел государственного пожар-
ного надзора    по г. Белоярский и Белоярскому 
району предупреждает, что в пожароопасный пе-
риод в лесу строго запрещается:

- разводить костры, бросать горящие спички и 
окурки, оставлять в лесу пропитанный горючими 
веществами обтирочный материал, выжигать тра-
ву на лесных полянах, прогалинах, лугах и стер-
ню на полях, непосредственно примыкающих к 
лесам.

Обнаружив начинающийся лесной пожар, не-
медленно примите меры к его ликвидации путем 
заливки его водой, захлестыванием вениками из 
зеленых веток, засыпкой землей и песком, затап-
тыванием и прочее.

При невозможности ликвидировать пожар соб-
ственными силами обязательно сообщите о нем в 
пожарную охрану.

Лица, виновные в нарушении правил пожарной 
безопасности в лесу, несут административную или 
уголовную ответственность в соответствии с су-
ществующим законодательством Российской Фе-
дерации.

Лес-великий дар природы. 
Значение его в жизни 
человека огромно. 
Лес - легкие планеты. 
Лес -это урожай. 
Лес - источник пищи и сырья. 
Лес - это лесная аптека 
и кладовая здоровья.

ОГОНЬ - 
злейший 
ВРАГ ЛЕСА
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«ГЕРОИ ПРОШЛЫХ ЛЕТ»
ВОПРОСЫ АНКЕТЫ, 
НА КОТОРЫЕ ОТВЕЧАЮТ НАШИ РЕСПОНДЕНТЫ

1.  Как отнеслись к предстоящему общению 
    с  журналистом?
2.  Какие чувства испытали, когда увидели 
    опубликованную статью о вас?
3.  Проснулись знаменитым на утро?
4.  Как реагировали друзья, знакомые, коллеги?
5.  Хранится ли у вас экземпляр той газеты?
6.  Какие события произошли в вашей жизни 
    за эти годы?

Мы продолжаем одну из наших юбилейных акций. 
Напомним, в этом году газета «Белоярские вести» 
отмечает свой 15-летний юбилей.  Мы вспоминаем 
тех, кто становился героями наших публикаций, 
задаем им вопросы нашей анкеты. 

1. Если откинуть ложную 
скромность, то, конечно, 
было приятно. Тем более я 
расценила это как своеобраз-
ную поддержку перед про-
фессиональным конкурсом от 
коллег-словесников.

2. Самое главное, что мои 
мысли, желания, настроение, 
которые я выражала, были 
очень точно переданы в этом 
материале.

3. Нет, утром встала, как в 
любой другой день, и пошла 
на работу заниматься своими 
будничными делами. 

4. Особенно рады этой пу-
бликации были мои родители 
и мои ученики. Первые по 
понятным причинам, родите-
ли всегда гордятся нашими 
успехами. Тем более им при-
ятно было, что об их дочери, 

которая только начинала свой 
профессиональный путь, на-
писала более опытная колле-
га, что дочь не осталась не-
замеченной. А ученики мои 
поздравляли меня, им было 
очень приятно. 

5. Это была первая настоя-
щая большая публикация обо 
мне, поэтому я ее храню на 
память. Все остальные замет-
ки, где я упоминаюсь в связи 
с профессиональной деятель-
ностью, мы храним в комите-
те по делам молодежи, физи-
ческой культуре и спорту.

6. В 2005 году я выпустила 
своих первых одиннадцати-
классников, после чего пере-
шла на работу в КДМ,ФКиС, 
где и тружусь по сей день, не 
теряя контакта с белоярской 
молодежью. 

Светлана БЛИЗНЯКОВА

О молодой учительнице Светлане Близняковой матери-
ал «Ставка на молодых» в газете «Белоярские вести» по-
явился в №3 от 16 января 2004 года. Написала очерк кол-
лега Светланы Элла Лякишева. Элла Евгеньевна не раз 
помогала журналистам «Квадрата» и готовила интересные 
и достойные читательского внимания публикации. Вот и в 
тот раз близкое знакомство с молодым преподавателем 
русского языка и литературы из первой городской шко-
лы не осталось незамеченным. Хоть и появился материал 
накануне ежегодного конкурса Учитель года, а рассказы-
вал он все-таки больше о личности самой героини. В те 
дни Светлана готовилась к конкурсу, она была влюблена 
в свою профессию, а ее ученики влюблены в нее. Од-
нако жизнь внесла свои коррективы, и сегодня Светла-
на Близнякова – главный специалист комитета по делам 
молодежи, физической культуре и спорту администрации  
Белоярского района. Отличительная черта Светы осталась 
та же – неизменная улыбка, доброжелательность и откры-
тость для общения. 

Николай КИЗИМА

Очерк корреспондента Людмилы Чекановой о водителе 
- трассовике Н.П.Кизиме вышел в свет в №13 от 31 мар-
та 2000 года. Материал Людмилы Васильевны «Двадцать 
лет в дороге»  смог проникнуть в самую душу читателя, 
местами трогательно, а моментами смешно до слез, пове-
ствуя о судьбе «ураганщика». Николай Петрович со свой-
ственным ему чувством юмора без утайки рассказал о 
трех своих неприкосновенных привычках: усах, гармошке 
и трассе. В ту пору Николай Кизима всего десять лет как 
перебрался в Белоярский из Игрима, поменял «Ураган» на 
ЗИЛ и откровенно радовался тому, что после двух десят-
ков лет трассовой жизни обрел возможность проводить 
время с семьей, наконец-то оценить какие замечательные 
у него жена и дочери. 

В журналистской практи-
ке бывает всякое. Я вооб-
ще всегда говорю, что наша 
профессия позволяет нам не 
только бывать в самых инте-
ресных местах, куда обык-
новенному человеку доступа 
нет, но еще и встречаться с 
удивительными людьми. Один 
из таких Николай Петрович 
Кизима. За семилетний стаж 
работы я еще не встречала 
людей, которые бы не просто 
не помнили о том, что о них 
написали в газете, но даже 
ничего об этом не знали. Ни-
колаю Петровичу я позвони-
ла на домашний телефон ве-
чером выходного дня. После 
некоторого замешательства 

наш герой задал мне вопрос: 
«Может быть, это не я?» «Ну, 
как же, Вы Н.П.Кизима, ра-
ботаете водителем в УТТиСТ, 
у Вас есть усы, гармошка?», 
- ответила я вопросом на во-
прос. После утвердительно-
го ответа стало понятно, что 
Николай Кизима понятия не 
имел, что о нем был напи-
сан материал. Как так по-
лучилось, для нас осталось 
загадкой. Однако, редакция 
газеты «Белоярский вести» 
готова предоставить Николаю 
Петровичу копию той статьи 
десятилетней давности. На 
память.

Олеся Вологодская

…мои мысли, 
желания, настроение… 
были точно переданы…

… ничего не знал 
о материале в газете…
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9–15 
АВГУСТА

  

ОВЕН
Энергия и энтузиазм будут направ-

лены, прежде всего, на саморекламу 
и продвижение по службе.  Карьера и 
другие амбиции выступают на первый 
план, ваши действия могут оказать 
важное влияние на ваше будущее.

ТЕЛЕЦ
Общие цели и ценности будут 

иметь серьезное значение в пред-
стоящих событиях. Светские контак-
ты, романтические увлечения и сек-
суальные отношения станут особенно 
активными

БЛИЗНЕЦЫ
Романтические увлечения мо-

гут быть тайными или присутство-
вать только в мире фантазий и снов. 
Успешными для вас может стать бла-
готворительная деятельность. 

РАК
Поток физической энергии спо-

собен придать вам агрессивность и 
дух соперничества в том, что касает-
ся работы, коллег или служащих. Вы 
склонны к немедленному разрешению 
возникающих проблем.

ЛЕВ 
Ваши физические усилия могут 

быть сосредоточены на высшем обра-
зовании, религии, политике, дальних 
путешествиях, культурных стремлени-
ях, иностранных языках, литератур-
ном творчестве. 

ДЕВА 
Энергия и энтузиазм Дев будут на-

правлены на партнерские и другие 
союзы, сотрудничество и общение с 
окружающими. Вдохновение, вызван-
ное другими людьми, побуждает вас к 
физическим действиям. 

ВЕСЫ 
В эту неделю прилив энергии  мо-

жет усилиться. Пристальное внима-
ние к мелочам и осознание тонко-
стей станут характерными чертами 
ваших физических усилий. 

СКОРПИОН 
Ваш график станет более напря-

женным, многие дела останутся 
незавершенными. Вас будут бес-
покоить радостные и невеселые об-
стоятельства, и вы не ограничитесь 
размышлениями по их поводу. 

СТРЕЛЕЦ 
У вас возникнет желание разо-

браться со счетами, оплатить их, 
произвести действия, связанные с 
долгами. В центре внимания окажут-
ся доходы, увеличившиеся благодаря 
сверхурочной работе.

КОЗЕРОГ 
Вас грозит поглотить поток ин-

формации, не говоря уже о целом 
ряде идей, разработанных вами. Вы 
станете человеком действия и бу-
дете стремиться претворить идеи в 
реальность, охотно делиться своими 
мыслями. 

ВОДОЛЕЙ 
Если вы подумываете о создании 

нового предприятия или достиже-
ний личной физической цели, при-
шло время привести эти планы в ис-
полнение. 

РЫБЫ 
Творческий потенциал растет, но 

невозможно точно определить, как 
и куда вы направите его. Романти-
ческие замыслы будут воплощены в 
реальность. 

Знаете ли вы, что...
 Части Библии переве-

дены на 2212 языков. Би-
блия целиком напечатана 
на 366 языках; еще на 928 
языках напечатан только 
Новый Завет, а еще на 918 
- хотя бы по одной части 
Библии.

 Крузо прожил на не-
обитаемом острове 24 
года.

 Основное отличие 
церкви от часовни - нали-
чие алтаря.

 Чтобы яйцо страуса 
сварилось вкрутую, его 
надо кипятить не менее 
40 минут. 

 Хорьки спят до 20 ча-
сов в сутки. 

 У жирафов самое 
большое сердце и самое 
высокое кровяное давле-
ние из всех наземных жи-
вотных.

 В Европе нет ни 
одной пустыни. Это един-
ственная часть света, где 
нет пустынь.

 В мире существует бо-
лее 20 000 сортов пива.

 Для производства сыра 
Рокфор используется ове-
чье молоко.

 Транссибирская маги-
страль пересекает ровно 
3901 мост.

 В озеро Байкал впадает 
336 рек, а вытекает только 
одна (Ангара).

 Ги де Мопассан, Алек-
сандр Дюма, Шарль Гуно, 
Леконт де Лиль и многие 
другие деятели культуры 
подписали знаменитый про-
тест против ... «уродования 
Парижа Эйфелевой баш-
ней».

 До 1703 года Чистые 
пруды в Москве назывались 
... Погаными прудами

 Подлинником на Руси 
называли палку, которой 
били свидетеля, добиваясь 
истины.

 Питьевой воде пример-
но 3 миллиарда лет.

 Человек - единствен-
ный представитель живот-
ного мира, способный ри-
совать прямые линии.

 Длина волос на голове, 
отращиваемых в среднем 
человеком в течение жизни 
- 725 километров.

 Человеческая ДНК со-
держит порядка 80 000 генов.

 В состав человеческо-
го организма входит всего 
4 минерала: апатит, араго-
нит, кальцит и кристобалит.

 В китайском письме 
иероглиф, обозначающий 
«трудность, неприятность» 
изображается как две жен-
щины под одной крышей.

 Слова «впрок», «ва-
банк» и «анфас» - наречия.

 В 1703 году Петр I из-
дал указ, запрещающий 
строить каменные здания в 
России где-либо, кроме Пе-
тербурга.

 В 1890 году из Японии 
в Россию завезли фигурки 
мудреца Фукурими. Сейчас 
такие фигурки мы называ-
ем ... матрешками.

 В Швеции владельцы 
собак платят налог по ро-
сту собак, а в Норвегии - 
по их длине

 Ежегодно более 50 
000 землетрясений сотря-
сают Землю.

 Свежие яблоки плава-
ют на поверхности воды, 
потому что они на 25% со-
стоят из воздуха.

 Одной хорошей шари-
ковой ручкой можно на-
писать примерно 50 000 
слов.

 Размеры обуви были 
придуманы в 1792 году  
обувщиком Джеймсом 
Смитом.

 Лайковые перчатки 
изготавляются из кожи 
лам.

 У королевы Англии 
Елизаветы I было почти 
3000 платьев.

 Из 1 грамма золота 
можно вытянуть проволо-
ку длиной 3,5 километра.

 Один миллиард секунд 
- это примерно 37 лет.

Уважаемые хозяюшки! 
Делитесь с нами 

своими рецептами! 
Мы с радостью 
опубликуем их.   
Призы и подарки 
ждут авторов 
самых лучших 
рецептов. 

Ждем ваших писем: kvadrat2@yandex.ru

3 средние баклажана, 
2 зубчика чеснока, 
1 маленькая луковица, 
1/2 ч.л. сахара, 
1 ст.л. уксуса, 
2 ст.л. растительного масла, 
соль по вкусу. 

Баклажаны очистить и нарезать 
вдоль толщиной 1 см. Смазать расти-
тельным маслом, выложить на высте-
ленный бумагой противень и запечь 
в духовке до мягкости. Лук нарезать 
тонко полукольцами, посыпать саха-
ром и влить уксус, добавить выдав-
ленный чеснок. Перемешать и оста-
вить мариновать лук. 

Остывшие баклажаны нарезать ку-
сочками, добавить к луку, посолить, 
влить масло, перемешать и поставить 
в холодильник на несколько часов.

«Баклажанные 
грибочки»


